

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado		
En Tortosa, al mes.	1	Pts.
Tarragona y su provincia.	1	>
En el resto de España, trimestre.	4	>
Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.		

TORTOSA

Sábado 4 Noviembre 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M. Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

LA POLÍTICA

No hay peor sordo...

Antes de que se entrase en la vida parlamentaria de este período legislativo, llamamos la atención del Gobierno sobre la necesidad ineludible en que se hallaba de reorganizar los servicios para deducir de su modificación las economías por todo el mundo reclamadas reiteradamente. Abriéronse las Cortes. Se dispuso el Gabinete Silvela á exponer ante las Cámaras los proyectos de ley que habían de constituir el presupuesto del año actual, y repetimos nuestra admonición. Ni antes ni después prestóse oído á las demandas que la prensa, eco de la pública opinión, hacía á los gobernantes,

Las minorías, en vista de que el señor Villaverde había formado la tributación y no había disminuido los gastos públicos, exigieronle que comenzase por el principio. Prometió hacerlo el ministro de Hacienda, dedicóse durante el verano á buscar economías; ábrense los Cortes ahora, y ante ellas aparece con una cifra expresiva de las que se pueden realizar, pero sin reorganización administrativa ninguna que varíe nuestro modo de ser hoy para

que la nueva constitución orgánica de los servicios del Estado cambie con arreglo á un nuevo modo de ser que se nos ha impuesto por conocidas circunstancias.

Ahora mismo las Cámaras de Comercio recuerdan á los conservadores las promesas que hicieron al país y el incumplimiento de las mismas. Apenas se ha hecho reorganización alguna. Invocan á todas horas el patriotismo de las minorías para que coadyuven á la obra del Gobierno; pero no tiene en cuenta tal sentimiento éste, cuando ejecuta actos desde la cumbre del poder. Si en el problema económico que palpita en nuestro país no estuviesen implícitamente contenidos otros más hondos y de mayor trascendencia para lo futuro, fuera exacto cumplidor de la voluntad pública el hombre que supiera hacer más liviano el gravámen que el contribuyente que tiene que soportar. El conseguirlo sería poco si no fuera consecuencia de una reconstitución general de los medios en que la vida del Estado se exterioriza. Buscar economías sin reorganizarservicios, es cubrir con arena el punto por donde surge un manantial.

En los primeros momentos podrá quedar cegado, pero después la fuerza viva del agua empujará el obstáculo leve y brotará nuevamente á flor de tierra. No en balde las mismas Cámaras de Comercio echan en cara á los directores de la política que hoy nos rige la informalidad

en el cumplimiento de sus compromisos. No les ha importado gran cosa que se anuncien economías, ni que á guisa de cebo para incautos se haya dado á luz un proyecto llamado descentralizador.

Hoy seguimos como ayer. Decimos mal. Hoy estamos peor. Los conflictos provocados por el mismo Gobierno son causa de que el contribuyente se cruce de brazos ante el fisco.

No lo haría si tuviese la esperanza de que aquél había de montar de otro modo, con más pericia y con menor pérdida inútil de fuerzas, esto que se ha denominado la máquina administrativa.

La verdad es que el temor de errar suele ser consejero de la inercia. Pero no olviden los gobernantes que serán imperdonables en este período de crisis latente sus grandes pecados de omisión.

Ferrocarril

de ALCAÑIZ á SAN CARLOS DE LA RAPITA

Alcañiz 2 de Noviembre de 1899.

Sr. Director de EL NUEVO DIARIO.

Mi distinguido compañero y querido amigo: Con gran satisfacción hemos leído en ésta la reseña de la importante reunión celebrada en esa, que publica ese

ilustrado periódico correspondiente al 31 del actual, aplaudiendo todos los patrióticos acuerdos tomados, la levantada actitud de esa benemérita Junta de Defensa, y valiosa manifestación que en nombre del celoso diputado por el distrito de Roquetas el Excmo. Sr. D. Vicente Lopez Puigcerver hizo el diputado provincial don Francisco Roig, digno vocal de esa Junta expresada.

Muy bien, y no hay más que continuar yendo adelante con la más inquebrantable de las resoluciones hasta llegar á la meta de nuestras aspiraciones.

Abundo en lo manifestado por el celoso representante de Cherta D. Jaime Martí, esto es, que se comiencen las obras por esa parte al mismo tiempo que por esta para asegurar la integridad del primitivo trazado, en lo que se debe persistir para no dejar la puerta abierta á los de Tarragona.

Ya ha marchado á Madrid, firmada por los once organismos de esta ciudad, una notable exposición cuya redacción se debe al ilustrado presidente de esta Cámara Agrícola D. José Manuel Egea, leader valioso de nuestra vía férrea.

Se están haciendo otros importantes trabajos en los que no se descansa.

Qué Tortosa persevere en esa actitud á fin de no retardar el triunfo.

Suyo,

ANITORGIS.

CONSECUENCIAS DE UNA BROMA

En cierta época de mi vida, en que para arrendar unas tierras blancas tuve que pasar unas cuantas semanas de invierno en un poblachón de Castilla (á donde no te aconsejo que vayas nunca, carísimo lector, así te nombren arcipreste como adelantado ó cacique moderno, que es lo mismo), iba yo á pasar las noches al casino del referido pueblo, tanto por ser éste mejor que mi posada, como para oír el eco de la voz humana. Y digo el eco, porque siendo todos los socios jugadores de mus ó de tresillo, y teniendo yo natural aversión á los naipes, ni nadie hablaba generalmente conmigo, ni yo con nadie cambiaba la palabra, como un cortés saludo no fuera. Hasta creo que me miraban todos con prevención y como diciendo para sus adentros (que tal vez lo expresarian en voz alta cuando no estuviese presente): «¿A qué vendrá aquí este imbécil, que no sabe ni perder su dinero siquiera?»

Sentábame al lado de la chimenea, encendía un mal cigarro de medio real, que más parecía confeccionado con virtudes de caoba que con hojas de la odorífera planta que ha hecho tan célebre la *Vuelta de Abajo*, y pésimamente extendido sobre una quejumbrosa silla de Vitoria, meditaba tristemente sobre mi suerte, escuchaba las continuas disputas y voces altisonantes de los jugadores, y pedíale á Dios muy de veras que de aquel lugar me sacara con los honores de la guerra, es decir, con mis tierras arrendadas; tierras que me dejó una buena tía, y que antes han sido siempre un castigo para mí, que hacienda de provecho.

Algunas noches, sin embargo, solía sentarse á mi lado un hidalguillo de la localidad, cojo de la pierna derecha, zambo

Un ministrante, asistido de un criado, después de terminar la primera cura, le hacia aspirar un frasquito de amoníaco.

Un caballero entrado en años, vestido con un chaquetón y cubierta la cabeza con un sombrero de anchas alas, le miraba con inquietud.

—¡Ay! ¡Ay!—exclamó Bolaño, haciendo una mueca y queriendo llevarse la mano á la parte dolorida.

—Quieto—dijo el ministrante—quietecito ahora.

—No tenga usted miedo, señorito—dijo el criado haciendo esfuerzos para no reír—la escopeta estaba afortunadamente cargada con sal desde este verano.

—¡Con sal!—exclamó Bolaño con voz lúgubre.—¡Con sal! yo creí que lo estaba con granos de pimienta negra segun lo que me escuece.

En este momento oyó un sollozo, dirigió la mirada hácia el fondo de la alcoba, y en la penumbra creyó distinguir dos señoras que se cubrían los ojos con sus pañuelos.

Una de ellas era Carmencita; la otra su mamá; las dos lloraban las consecuencias de su ligereza.

Aunque estaban en el campo y en medio de un monte, la aventura no podía por menos de traspasar, de extenderse por todo el país y de traer fatales consecuencias para Carmencita.

En ellas pensaban, aunque por causas diametralmente opuestas, el ex-fabricante y Bolaño.

Las explicaciones vinieron después; hubo disculpas y re- criminationes, palabras solemnes y denegaciones rotundas.

Sin embargo, como el culpable no podía ser trasladado á otro punto, por no haber sitio aparente en aquellas soledades y por exigir la caridad más rudimentaria que no se cometiera con él un atropello, tuvo que quedarse en la casa durante algunos días.

Fué, pues, indispensable que D. Crisóstomo tratase ínti-

Extracto del «Boletín Oficial»

Real decreto decidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de Navarra y la Audiencia de Pamplona á favor de la autoridad judicial.

—El señor gobernador hace público que se ha cursado ante el Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada promovido por el Ayuntamiento de Altafulla contra la providencia de este Gobierno sobre aprobación de cuotas municipales.

—Real decreto declarando mal suscitada una competencia promovida entre el gobernador de Zaragoza y el juez de primera instancia del distrito de San Pablo.

—Real orden de Hacienda haciendo varias modificaciones en la exacción del impuesto sobre los azúcares de fabricación peninsular.

—La Secretaría del Consejo de Estado relaciona los pleitos incoados ante el Tribunal de lo contencioso administrativo.

La Comisaria de Guerra publica la relación circunstanciada de las compras de artículos de inmediato consumo verificadas en la tercera decena del mes de Octubre último con destino á la Factoría de subsistencias militares de Tarragona.

—Publica la resolución de la Comisión provincial en méritos del expediente instruido á instancia de varios electores de Godall por el que acordó declarar incapitados á cinco concejales de aquel Ayuntamiento.

—La Audiencia territorial de Barcelona publica la sentencia recaída en el juicio declarativo de menor cuantía seguido contra D. José Compte Ferrando.

—Requisitoria del juez instructor del regimiento infantería de Almansa citando, llamando y emplazando al soldado Juan Rabasa Llusera.

Y el juez municipal de Cunit emplaza á José Coll Roquera.

Crónica

Advertencia

Suplicamos á nuestros suscriptores y á cuantas personas se dirijan á la Administración de este periódico para cualquier asunto, lo hagan á LA PLAZA DE SANTA ANA, N.º 3, PRAL., donde se hallan instaladas las oficinas.

Ferro-carril de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita

Bajo este epígrafe publica *La Verdad* dos columnas en su número del miércoles, para dar cuenta de la peregrinación de su ídolo el diputado á Cortes, Sr. Gonzalez, y del Alcalde de esta ciudad, por Castellón y Valencia, en busca de apoyos para su gestión favorable á la que se apruebe el primitivo trazado.

Prescindiremos del *solo de bombo* que prodiga á dichos señores con el indicado motivo, tan extemporáneo como inmediato, ateniéndonos solo á lo que puede deducirse de su narración, que no es muy favorable á las pretensiones exclusivistas que revela.

Consecuentes con nuestros propósitos de aislar de la política este asunto, no hemos de ahondar las distancias que con su conducta incalificable ha establecido el señor Gonzalez entre su personalidad y los organismos respetables que han puesto sus actividades, sus prestigios y sus energías al servicio de los intereses generales de esta Comarca, en lo que se refiere al mencionado ferro-carril; hágase el milagro, que es lo que importa, y realícelo quien pueda; pero si hemos de consignar, porque á ello nos impele la falta de tacto de *La Verdad* y la idiosincracia de sus inspiradores, que el hecho que describe tan pomposamente es la mayor condenación y la más grave censura á la conducta seguida por el señor Gonzalez, á la vez que revela su afán de hacer comedia y el completo divorcio en que se encuentra el *monarca tortosino* con todo lo que en su *reino* significa posición social, ilustración, prestigios y buenos de seos.

Vamos por partes.

Todos sabemos que se celebró una reunión de diputados, á la que asistieron los

de Castellón de la Plana, para recabar del ministro de Fomento auxilio á las pretensiones justísimas de esta Comarca respecto del primitivo proyecto, pidiéndole que se sacase á subasta con aquellas mejoras que se estimaban necesarias para su realización.

Por este lado, el viaje á Castellón á recabar representaciones no era necesario, sin que por esto neguemos la importancia que en aquella localidad tengan las personas que les hayan visitado, ni menos el *Heraldo de Castellón*, que elogia á los visitantes (que es lo que se buscaba), demostrando no haberse percatado de lo que habían hecho, con anterioridad, los representantes en Cortes de aquella provincia.

Dirijámonos á Valencia, y en la ciudad del Cid, y con auxilio del Sr. Llorente, respetable periodista y hombre público, busca el Sr. Gonzalez el remedio ó la parodia de lo que hicieron los tarraconenses en Barcelona, sin que pueda asegurar en modo alguno la consecución de sus propósitos.

El Sr. Gonzalez, que nos resulta un nuevo Cid en lo de llegar, ver y vencer, sale inmediatamente para Madrid, dejando la semilla de una idea, ni nueva ni propia, para que fructifique allí donde de antemano se cosecharon buenos y decididos adeptos para nuestra causa.

En una palabra, un viaje triunfal de cuarenta y ocho horas por la línea férrea de Valencia, en busca de bombos á su personalidad, y sin un fin práctico para la realización del proyecto, con que no se contara de antemano de una manera resuelta y eficaz.

Si deseamos, muy de veras, que las corporaciones valencianas se decidan en favor de nuestro ferro-carril, que, al fin y al cabo, nuestro propósito es sumar entidades de valía en pró de las aspiraciones de Alcañiz y Tortosa; pero si esto sucediera, no se deberá seguramente al solo poder y al deseo único del Sr. Gonzalez, sino á los trabajos que hace tiempo se realizan por todos los que están más interesados que el diputado á Cortes por Tortosa, en que sea un hecho el mencionado proyecto.

De todo esto que analizamos, se deduce únicamente que el Sr. Gonzalez ha salido de su *apoteosis*, cuando ha visto que los organismos y las personas de valía y relieve de la comarca prescindían de su

magestuosa importancia para realizar trabajos enérgicos que dieran el fin apetecido; que se ha creído en el deber de hacer algo aparatoso, después de leer los ofrecimientos serios del Sr. Marqués de Lema y los diputados á Cortes que le acompañaban, á nuestros hermanos en la ciudad de Alcañiz, para no correr el ridículo de aparecer ageno á lo que tanto importa á estos distritos y poder decir el día de mañana que á él se debe *esta mejora*; y por último, revela con toda claridad este viaje en busca de apoyos, que aquí, en su propia casa, donde debiera encontrar auxilio, apoyo y calor, no hay nadie que crea en su cooperación ni quien le secunde, mientras que la Junta de defensa y la Cámara Agrícola, á las que todos los días trata de molestar el órgano del gonzalismo, cuentan con el país en masa, que ha depositado en aquellas entidades su confianza y sus intereses en lo que se relaciona con el repetido ferro-carril.

Esto es lo claro y lo que no admite duda; lo demás es palabrería ridícula é insolente, muy propia de *La Verdad* y de sus patronos.

Lo sensible es que nuestros compañeros de Castellón se hayan dejado sorprender por quienes no buscan otra cosa que notoriedad, y no pudiendo procurársela en su distrito con su conducta, la buscan donde no les es posible conocer al detalle la situación en que se encuentran dentro de su propia casa.

En el Sr. Llorente es aún más extraño porque, hombre pensador y serio, no le creíamos fácil á la concesión de elogios como los que copia de *Las Provincias* el periódico del Sr. Gonzalez, por más que el ilustrado periodista valenciano habrá creído seguramente que al visitarle el diputado y el alcalde de Tortosa, lo hacían en nombre de esta población y su comarca, muy ageno, sin duda, de que esta población y esta comarca, ni les concedieron semejante representación, ni desean que la ostenten para este caso concreto los que, por un orgullo ridículo y por una soberbia visible, han menospreciado sus honrados propósitos y desoido sus escitaciones cuando más necesarios eran el concurso y la unión de todos para contrarrestar los trabajos de Tarragona.

Para terminar, diremos que la *turba de charlatanes* solo puede existir en el campo donde todo se ofrece, nada se hace

mamente á su huésped. A la ira sucedió la templanza, á la templanza la conmiseración.

El ex-fabricante encontró que Bolaño era un buen muchacho, trabajador y con la capacidad necesaria para crearse una posición.

Por otra parte, Carmencita tenía los ojos encendidos de llorar, se demacraba por días y al sonrosado de sus lindas mejillas sucedía una mortal palidez.

La mamá, por su parte, contemplaba con desconfianza y con animadversión á su marido, á quien había mirado siempre con tanto respeto como cariño. Nadie dormía en paz ni comía con apetito. La casa, antes alegre, parecía ahora un cementerio. Todos se huían por temor de comunicarse sus impresiones.

Era urgente que aquella situación difícil concluyese, pero el ex-fabricante no tenía bastante energía para dar el golpe de gracia á aquellos dos seres á los que había unido la fatalidad, y que cada día se querían más.

Las mejillas pálidas de su hija le desconsolaban, la reserva con que su mujer le trataba después de treinta años de honrado y pacífico matrimonio le hacía insupportable la vida doméstica.

Tomó, pues, un término medio.

—Vamos á Valladolid—dijo—me informará personalmente de si este chico ha sido calumniado ó si realmente tiene todos los defectos de que se le acusa.

Esta era la mejor resolución, y salió al día siguiente con Bolaño, que tenía vivísimos deseos de presentarle á su familia.

Ignoramos lo que sucedió durante este viaje, y si el papá de Carmencita quedó ó no satisfecho de los nuevos informes que le dieron.

Lo único que podemos decir es que un año después, y á vuelta de esas peripecias, chismes y contrariedades que pre-

ceden á la mayor parte de los matrimonios de amor, Carmencita se casó al fin con Pepe Bolaño, el cual dejó el comercio por completo y guardó su caja de figuritas de azúcar para entretener con pastillas y bombones á otros muñequitos de ensortijados y rubios cabellos que saltaban alegremente sobre las rodillas del ex-fabricante, al que daban el cariñoso nombre de abuelo.

Lo primero que hizo el nuevo propietario al volver á la granja, fué organizar en sus inmediaciones una batida tan minuciosa, que desde entonces no se ha vuelto á ver en ellos ni un lobo siquiera, lo cual prueba que, á pesar de las dulces alegrías de su nuevo estado, no había podido olvidar las violentas emociones de su primera visita.

y todo se cobra; donde se promete y no se cumple; donde se señalan amparos al país y se esquilmá al contribuyente; donde se sacrifica todo al interés personal; donde no se perdona medio, por reprobable que sea, con tal de satisfacer apetito; tan desordenados como censurables; donde se engaña á propios y extraños, con una continuada comedia, y donde no se abriga otros deseos y otros propósitos que la calumnia irresponsable y la injuria desenfadada; en el campo donde apacenta la trinidad gonzalista.

Ha llegado á Tarragona el ilustrado redactor de *El Imparcial* D. Fernando Soldevila.

En la estación le aguardaban el señor Gobernador civil y su hijo y los directores de los periódicos de la localidad.

El Sr. Soldevila se propone visitar á cuantos personajes de arraigo é influencia existen en la capital y admirar cuanto de notable en arqueología é historia encierra.

Nos alegráremos le sea agradable su estancia en Tarragona.

Venimos observando bastantes noches, que pasada la una de la mañana no se puede transitar por las calles, pues éstas se hallan completamente á oscuras á causa de que los pocos faroles que dejan encendidos recogen su luz de tal manera, que escasamente la proyectan á tres metros de distancia.

Como quiera que la distancia de un farol á otro es bastante grande, queda ésta completamente á oscuras.

Como esto, á más de una incomodidad, constituye un peligro para el transeunte, dado el malísimo estado de los pisos, lo hacemos presente para que por quien corresponda traté de subsanar esta falta.

El Ebro ha experimentado una regular credida, trayendo muy turbias sus aguas.

Sigue la temperatura impropia de la estación. Aunque presenta cariz lluvioso, se mantiene bastante alta.

La Sociedad Colombófila de Barcelona ha dado principio al desarrollo del plan de viajes y concursos para pichones con anilla, de nido, del año (modelo social).

Los tres viajes efectuados son los de Badalona, Castelldefells y San Guim, á cuyas sueltas respectivas concurren 45 palomares con un promedio de 884 palomas.

El resultado de todos ha sido excelente por las pocas pérdidas registradas, sobresaliendo la suelta de San Guim por la buena orientación y extraordinaria velocidad.

La recaudación obtenida por la Administración de Aduanas de Tarragona en el próximo pasado mes de Octubre ha sido de 209.711 pesetas.

Dicen de Valencia que los obreros cargadores del muelle se negaron anteayer mañana á embarcar las mulas compradas por los ingleses para la guerra, alegando que todas sus simpatías están de parte de los boers.

Los ingleses les ofrecieron gratificaciones que fueron rechazadas por todos ellos. Así somos los españoles.

Copiamos de un colega de Tarragona:

«Según costumbre, todos los años, el día de la conmemoración de los fieles difuntos, cambian el hábito de verano por el de invierno los señores canónigos y beneficiados de nuestra santa Metropolitana, pero en el presente se ha prorrogado por un mes más dicho cambio en vista de la alta temperatura impropia de la estación.

Por igual motivo no usan tampoco los capotes las fuerzas de esta guarnición.»

Con el carácter de director interino se ha hecho cargo de la dirección de nuestro colega de Reus *Las Circunstancias* D. Ricardo Salvadó.

Ayer noche corrieron rumores por esta ciudad de que se había alterado el orden público en Barcelona, habiendo algunas colisiones entre el pueblo y la policía, de las que resultaron algunos heridos.

Nada más decimos hasta ver confirmado el hecho.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Según cartas recibidas en la Coruña, de Liverpool y de otros puertos ingleses, se está reclutando en todos ellos con actividad grande á todos los marineros y fogoneros españoles que allí se encuentran, con objeto de que entren á formar parte de las tripulaciones de los buques mercantes que el gobierno británico tiene necesidad de emplear para transportes con motivo de la guerra del Transvaal.

Le ofrecen á cada marinero que se contrata hasta 26 duros de sueldo. En España los que más cobran solo perciben quince.

El próximo domingo, á las ocho de la mañana, se reunirá en el palacio de la Diputación la Junta provincial del Censo, con objeto de proceder á la proclamación de candidatos por el distrito de Vendrell y nombramiento de interventores.

El agente ejecutivo por débitos municipales de Vandellós anuncia por edicto la venta en pública subasta de las fincas que relaciona, embargadas á deudores de la contribución.

Dicen de Perelló que ha fallecido un niño á consecuencia de haber comido setas venenosas. Esta desgracia demuestra las precauciones que deben tomarse en comer setas que sean de las que consideran legítimamente comestibles, pues hay clases que son verdaderamente peligrosas, como la confirma la desgracia ocurrida en Perelló.

Ha sido nombrado abogado del Estado de la Delegación de Hacienda de esta provincia don Eduardo Mendoza y Castaño, oficial de 1.ª clase del cuerpo de abogados del Estado que servía en la de Barcelona.

INGLESES Y BOERS

Despachos de Dundee dicen que se ha incorporado á las tropas inglesas el célebre doctor Jameson, que dirigió la última intentona verificada, de acuerdo con Mr. Cecil Rhodes, para apoderarse del Transvaal.

El secretario de la Guerra ha dispuesto que la Compañía de omnibus de Londres le facilite 200 caballos.

—Noticias de Pretoria dicen que han llegado á dicha población 200 heridos ingleses, procedentes de Dundee.

Las autoridades han habilitado para hospitales las escuelas públicas.

Mr. Longtame se propone embarcar para el Africa del Sud, mandando un batallón de voluntarios reclutados entre las familias nobles.

Cada individuo satisfará de su peculio particular los gastos de la expedición que por su parte ocasione.

Mr. Reid, hijo del secretario de Estado del Transvaal, y otros jóvenes transvaaleses

ilustres, han salido de París para tomar parte en la campaña.

Los ingleses se muestran verdaderamente apesadumbrados por la derrota sufrida, pero confían en que no será de graves consecuencias.

Los oficiales de los ejércitos extranjeros que han sido autorizados para seguir la campaña del Africa del Sud agregados á las fuerzas británicas embarcarán en Liverpool el miércoles.

Seguidamente veinte alumnos de la Escuela de Tiro saldrán con dirección á Cherry.

Según noticias de Rhodesia, los boers han invadido aquel territorio, derrotando á varios destacamentos ingleses.

La columna invasora de los boers procedía de Watterbourg.

Los boers llevaban consigo varios cañones de tiro rápido.

Las fuerzas inglesas que guarnecen varias poblaciones fronterizas las han evacuado por orden del coronel Plummer, siendo batidas varias veces por los boers.

Un general de gran prestigio en el Africa ha dicho que la pérdida de una batería y de dos batallones no ha de ser considerada como un desastre, pero que complica la situación.

Wthe necesita todas sus fuerzas para proseguir la campaña, en cuyo sentido entiende que se halla en una situación sumamente crítica.

Es difícil afirmar que pueda retirarse hácia la línea del río Pujeta, y acaso se vea obligado á sostenerse en Ladysmith, donde será bombardeado é incomunicado.

Creen que la salvación del general Wthe, si se logra, será debida á los nuevos cañones de tiro rápido.

NOTICIAS de MADRID

En su última carta el Sr. Soldevila en *El Imparcial* da cuenta de la interview que celebró con el Dr. Robert.

Declaró éste que si otros se conforman con el concierto económico y otras medidas descentralizadoras, él pretende la implantación total y completa de los principios regionalistas, teniendo en cuenta las unidades históricas de la Península.

Añadió el Dr. Robert que el general Polavieja ha perdido en Cataluña todo su prestigio y sus amigos, y que las ideas del Sr. Durán y Bas sobre este asunto son mucho más moderadas que las del doctor Robert.

Terminó el Dr. Robert diciendo que sólo se puede resolver esta cuestión acudiendo á la opinión pública, nunca á estado de sitio.

También da cuenta el señor Soldevilla en su carta, de la entrevista celebrada con el señor Milá y Pi, quien dijo que quiere armonizar el regionalismo con el amor á la patria española, añadiendo que su misión es conciliadora.

Cree el señor Milá y Pi muy peligroso precipitarse en lo del concierto económico, que muchos creen que consiste en pagar menos.

Además cree el señor Milá y Pi que la presente agitación pasará pronto, y se mostró decidido á apoyar resueltamente al Gobierno.

Mañana llegará á Madrid el marqués de Camos, presidente del Instituto Agrícola Catalan de San Isidro.

Con dicho señor celebrarán mañana una detenida conferencia el Dr. Robert, el señor Rusiñol y los demás individuos de la comisión catalana llegada hoy, acordando la manera de realizar colectivamente sus gestiones.

Es posible que los comisionados soliciten audiencia de S. M. la Reina, pero solo

con el objeto de saludarla y ofrecerle sus respetos.

El presidente del Fomento del Trabajo Nacional estuvo esta tarde en el Congreso.

Habló con varios amigos, á quienes dijo, entre otras cosas, que deseaba saber si el jefe del Gobierno se halla decidido á cumplir los compromisos contraídos con Cataluña ó no.

A este propósito ha recordado cuanto dijo el jefe del Gobierno antes de ser poder, así como las promesas hechas á los catalanes, y que ha llegado la hora de cumplir.

Ha añadido el Sr. Rusiñol: Cuando Silveira hizo los ofrecimientos que ahora venimos á reclamar, estaban presentes el Sr. Planas y Casals y el obispo doctor Morgades.

Este, según el Sr. Rusiñol, se halla dispuesto á venir á Madrid, si las circunstancias lo reclaman.

El Gobierno, según informes oficiales, se muestra inclinado á no prohibir el meeting en Madrid que al parecer intenta convocar la Comisión permanente de las Cámaras de Comercio, en el caso de que solicitase autorización para ello.

Se ha reunido en comisión permanente delegada por la Asamblea de las Cámaras de Comercio.

Después visitaron sucesivamente los comisionados á los Sres. Romero Robledo, López Dominguez y duque de Tetuán.

Todos ellos les ofrecieron su apoyo en la campaña emprendida.

Se ha desvanecido el misterio que envolvía los acuerdos adoptados por la Comisión permanente.

Sábese que ha resuelto organizar en Madrid mismo un meeting monstruo para exponer las reivindicaciones de las Cámaras de Comercio.

En estas condiciones, es dudoso, según la opinión predominante, que el Gobierno se atreva á suspender las garantías constitucionales en la misma corte para poder prohibir el meeting, que de no ser así, no habrá manera de impedir.

Decididamente la situación se compli- ca por momentos.

JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

TORTOSA (LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Licor de fibrina y carne líquida

RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor: **Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.**

Administrador de fincas

El que desee tenerlo de completa confianza y buenas condiciones, puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, bajos.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico

Defensor de los intereses morales y materiales

de **TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA**



SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minero medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SEÑORA DE LA

ESPERANZA

en TORTOSA

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio, d.º San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

DISPONIBLE

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATALOGOS GRATIS.